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 En este año  tan difícil los y las estudiantes decidieron participar del proyecto de Jóvenes y 

Memoria, su entusiasmo nos anima a seguir apoyando el proyecto teniendo como eje la Memoria, Verdad y 

Justicia. En los tiempos que corren y con una pandemia que no se toma recreo, es sumamente importante la 

participación de nuestra escuela, ya que se ponen en manifiesto los intereses de nuestros estudiantes, en la 

que se cruzan tanto emociones y preocupaciones constantes. Toda la comunidad educativa puede participar 

en la producción de este año, que es esta revista escolar. 

 

Marta Soledad Chillio 
 

 MEMORIA: Mediante el proyecto que les presentamos ponemos sobre valor la voluntad, 

responsabilidad y compromiso del grupo Jóvenes y Memoria. Durante el 2019 la temática fue 

Desaparecidas y desaparecidos en Remedios de Escalada. El año pasado la excepcionalidad provocada 

por la pandemia no impidió continuar y participamos exponiendo los audiovisuales, Malvinas: Voces 

Resurgentes del pasado. Con entrevistas a las mujeres de la Fuerza Aérea, recientemente reconocidas por 

el Estado como Veteranas de guerra, además de los veteranos. Incluso la participación de testimonios en 

nuestra comunidad educativa. 

Este año nos convoca Relatos de Pandemia. El grupo Jóvenes y Memoria a través de sus estudiantes ha 

elegido la Revista, que será un medio, canal de expresión, siendo el precedente por cual esperamos 

amplificar, con mayor pluralidad de temáticas y voces. La escuela pública es un espacio de vida, creación y 

transformación social. 

Martin Felice 

 
 ¿Saben ustedes de qué manera  participan en democracia las personas adultas mayores de treinta 

años? creo que todos sabemos cómo hacerlo estamos acostumbrados a participar aunque para algunos no 

sea una experiencia tan  larga en el tiempo. 

¿Sabemos los adultos las prácticas de participación de nuestros y nuestras jóvenes, en democracia? , me 

arriesgo a decir que muy poco, las persona grandes no estamos acostumbradas a detenernos a mirar las 

juventudes y escuchar sus voces. 

 Los proyectos “Jóvenes y Memoria” es un valioso espacio que convoca a nuestras juventudes a 

poner voz a sus  inquietudes y miradas sobre la realidad pasada y presente. 

 Es necesario que  les jóvenes  puedan  ejercer sus derechos de participación democrática. Propiciar 

el interés en la práctica de la participación, forma parte de nuestra tarea docente  en tanto agentes del 

Estado  garantizamos el derecho de los niños ,niñas y jóvenes a ser escuchado acompañándoles en este 

proyecto ya que creemos en el cambio social del que ellos y ellas forman parte. 

 

Rosa Maradona 
 

Edición lanzamiento: La Memoria en nuestra comunidad 

educativa - Derechos Humanos - Salud: Pandemia - 

Problemática Ambiental 
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JÓVENES Y MEMORIA 2019 

Mi experiencia 

 

Todo comenzó a mediados de marzo en el mes de la memoria, realizamos un acto en la sociedad de 

Fomento, lugar donde todos los alumnos de la institución realizan educación física, realizamos una charla 

abierta en la cual citamos a familiares y amigos de desaparecidos, fue un encuentro el cual se citó a toda la 

institución inclusive a poder participar, cada quien era libre de agarrar el micrófono y preguntar a medida 

que cada familiar y amigo de desaparecido iba contando sus testimonios y como era todo en ese tiempo y 

cualidades que describían a la persona desaparecida. 

 

Ese simplemente fue el punta pie inicial para la movida mas grosa, formar parte del programa jóvenes y 

memoria, era un desafío muy grande ya que proyecto inicial era seguir con la línea de las entrevistas y así ir 

sacando varios testimonios de familiares y amigos de desaparecidos, era un gran desafío debido a que 

ninguno del grupo que armamos sabia como realizar entrevistas o como mantener la continuidad de la 

entrevista, cada uno se fue formando individualmente y dejar lo mejor de cada uno a la hora de realizar cada 

entrevista.  
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Fuimos avanzando de manera correcta, entrevistando en las casas de los familiares y amigos de 

desaparecidos que con mucho gusto nos recibieron para poder llevar a cabo la filmación, no solo nos 

recibían ellos en sus casas, nosotros también abrimos las puertas de nuestra institución en la cual fueron 

recibidos con el mismo gusto para seguir llevando a cabo el proyecto, cada entrevista que hacíamos nos 

dejaba algo nuevo, algo en que mejorar y un nuevo aprendizaje.  

Pasaban los meses y el momento estaba por llegar, ya con mucho material tocaba editar, un arduo trabajo 

debido a que teníamos un determinado tiempo de duración del video, y sinceramente no queríamos dejar ni 

un minuto de video afuera porque cada testimonio cada respuesta era impactante, pero pudimos comprimirlo 

al máximo. Una vez finalizado todo el trabajo de la edición llego el momento que tanto estuvimos esperando 

durante el año, el viaje a Chapadmalal, el primer día exploramos todas las inmediaciones del hotel, con 

muchas ansias de exponer nuestro proyecto, a nosotros recién nos tocaba exponer el segundo día así que solo 

quedaba esperar nuestro momento, mientras tanto disfrutábamos de la playa.  

Al día siguiente llego nuestro momento, nos levantamos ya con la ansiedad que íbamos a exponer de una 

vez por todas, disfrutamos el día en la playa, fuimos a almorzar y ya tocaba prepararse, cada uno iba 

ensayando su parte, luego de mucho llego nuestro turno, nos llamaron y tocaba nuestro momento, 

caminamos ansiosamente hasta el lugar de exposición y empezamos la apertura acompañado del video, un 

auditorio lleno de gente viendo nuestro video, alcance a ver algunas reacciones de gente impactada con los 

testimonios que iban dando, al final del video todos se pararon y aplaudieron, se sintió una completa 

felicidad el haber sido parte de este proyecto que llevamos a cabo a lo largo de ese 2019 plagado de grandes 

momentos vividos, sencillamente una experiencia inolvidable, terminamos de exponer y todos juntos fuimos 

a la playa por última vez ya aliviados de que hicimos bien nuestro trabajo. Esa fue mi experiencia vivida en 

el programa jóvenes y memoria 2019.          

 

Turturici, Mauricio 6° 2°                     
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DERECHOS HUMANOS 

DÍA NACIONAL DE LA MEMORIA VERDAD Y JUSTICIA 
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Mayra Machado 4° 2° 
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DERECHOS HUMANOS 

DÍA NACIONAL DE LA MEMORIA VERDAD Y JUSTICIA 

 

Josué Gallardo. 4° 2° 
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CORONAVIRUS: TRABAJADORES DE LA SALUD 
La pandemia que azota el país desde hace más de un año, como ya sabemos nos está afectando 

muchísimo a todos. Una de las partes que más lo sufren son los trabajadores de la salud que todo 

el tiempo se exponen a contagiarse y contagiar a sus seres queridos. 

La visión de está enfermedad de las personas que no trabajan en salud es muy diferente ya que 

no ven en primera persona lo que causa esta enfermedad y sus consecuencias. Por ello le realicé 

una entrevista a mi mamá Natalia Costa que es técnica en laboratorio en el sanatorio Itoiz para 

que nos cuente la visión de los trabajadores sanitarios. 

 

1. ¿Cuál es tu rol en esta pandemia? 

- El rol que cumplen los técnicos en laboratorio durante la pandemia es la toma de las muestras 

de hisopados para el Covid y su procesamiento, también la toma de muestras sanguíneas de los 

pacientes internados en el área Covid y su posterior procesamiento en el laboratorio. 

 

2. ¿Cómo ha sido para el personal de salud el transcurso de la pandemia? 

- Este tiempo de pandemia para el personal de salud fue muy duro ya que representó un gran 

desafío porque tuvimos que aprender los protocolos para atender a los pacientes con Covid, los 

cuales fueron cambiando porque en un principio no se tenía el mismo conocimiento que se tiene 

hoy en día acerca del virus, todos los días se cambiaba el protocolo y se implementaban cosas 

nuevas. Entrar a las habitaciones y atender a los pacientes con Covid genera mucha ansiedad 

por el temor a contagiarse, pero más que nada de contagiar a un ser querido. De todas maneras 

el personal de salud ya sea médico o asistencial ha dejado de lado los miedos para poder atender 

y acompañar a las personas que cursan esta enfermedad de la mejor manera. Hoy en día si bien 

sigue siendo un arduo trabajo, el personal está vacunado y aunque no implique el no contagiarse 

es una barrera más ante el virus. 

 

3. ¿Sentís que los medios de comunicación reflejan la realidad de la pandemia? 

- En esta época donde acceder a la información está al alcance de la mano, creo que hubo una 

sobre información porque en los medios de comunicación se hablaba las 24 horas del tema y 

para cubrir ese tiempo se llevaba a hablar a personas que no eran entendidas en el tema, 

apareciendo así muchos datos contradictorios sobre todo para los adolescentes y los adultos 

jóvenes, considero que los medios de comunicación tienen un rol muy importante para informar y 

concientizar a la gente. 
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4 ¿Cuál es el protocolo para atender a un paciente con Covid? 

- Los protocolos para atender a los pacientes con Covid, fueron variando desde el principio de la 

pandemia hasta la actualidad, hoy en día se utiliza un barbijo 3M, el cual aporta más protección 

que el barbijo quirúrgico, antiparras para proteger los ojos, camisolín para proteger la ropa de 

trabajo y una escafandra que es como un casco con un protector transparente en la parte 

delantera. Se realiza un triage que sirve para identificar al paciente Covid mediante preguntas y 

procedimientos acerca de su sintomatología a todos los pacientes que ingresan por la guardia y 

según los signos y síntomas se redirige a la parte Covid o área no Covid. 

Frente a esta pandemia que nos toca atravesar hay que reconocer el gran esfuerzo de los 

trabajadores de la salud, creo que una forma de agradecérselo es cumpliendo los protocolos y 

cuidándonos unos a otros. Y una buena forma de ayudar con todo esto sería que los medios de 

comunicación informen de una más objetiva con criterios unificados. 

 

  

 

  DANTE DORIGO 6° 1° 
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MIRADAS DE LOS TRABAJADORES DE LA SALUD  
Las entrevistas las obtuve por mi familia. Ya que me interesa saber cómo es la vida de un cirujano, 

enfermerxs, gastroenterolos, emergentologos y de un camillero en contexto pandémico. Bueno para 
presentarme soy Facundo Berutti, de la escuela N°27, de Lanús oeste, Remedios de Escalada, En este 

artículo del proyecto de Jóvenes y Memoria voy a compartirles una saga de entrevistas a profesionales de 
la salud, para saber cómo es su vida. Tanto laboral como familiar. Todas las imágenes fueron aprobadas 

para su publicación por todos los médicos. 

Dr. Héctor. Mazzetti, Medico Clínico – Cirujano. En la actualidad trabaja en su consultorio Privado. Ya que es jubilado 
del Hospital Fernandez:  

 1- ¿Cuáles son los protocolos que sigue un cirujano en pandemia? 

. Los protocolos que sigue un cirujano en pandemia: tratar de no tocar nada con las manos. Lavarse frecuentemente 

las manos con agua y jabón. En su defecto utilizar alcohol en gel o alcohol en spray. No tocarse la cara, nariz y ojos 

con las manos. El resto de los cuidados igual que el resto de las personas. Par entrar a operar uno debe vestirse 

como si fuéramos a operar un paciente con COVID. Doble gorro, dos pares de botas, camisolín estéril (impermeable, 

los de papel). Doble barbijo, uno de ellos N95. los que necesitan anteojos recetados, deben usarlos, pero todos 

deben usar antiparras de protección. Además, algunos usan máscaras como la que tengo en la fotografía. 

 

2- ¿Si te seguirías en el hospital cómo hubiera sido tu vida ahora? ¿En su consultorio se vio afectado también el 

tema de la pandemia? 

. Mi vida en el hospital, ya está lejos, hace casi 8 años que estoy jubilado y la vida ha cambiado. En mi consultorio, a 

pesar de que sigo atendiendo, se ha limitado el número de pacientes, en general por el miedo de los pacientes a 

contagiarse. 

 

3- ¿Qué opinión tienes sobre la rápido que salió la vacuna y la forma en la que se aplica a la gente? ¿Porque se 

considera que a los menores de 18 años no se la aplican? 

. Respecto de mi opinión sobre las vacunas, los laboratorios han hecho un gran esfuerzo. En general para desarrollar 

una vacuna y estar seguro que no será peor el remedio que la enfermedad, lleva varios años. Pero ante esta 

pandemia los gobiernos se han visto presionados para aprobarlas a pesar de no haberse cumplido con todos los 

protocolos. Respecto de la forma que se le aplica a la gente, hay varias opiniones. Primero debería vacunarse a las 

personas esenciales, personal de salud (todo: médicos, enfermeras, técnicos, etc.), personal de seguridad (están 

todo el tiempo en la calle tratando a mucha gente que puede estar enferma y no está aislada). Después a los adultos 

mayores, y después ir disminuyendo la edad. Hasta aquí no se vacunaba a los menores porque eran los que menos 

riesgo tienen de morirse en el caso de contagiarse. Pero actualmente en Estados Unidos están vacunando a mayores 

de 14 años. 
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Así es como se sacan la ropa que utilizan los cirujanos después de realizar una cirugía en pandemia: 

https://youtu.be/2vc5WrHH7cY 

Sebastián Montivero, Camillero del Hospital General de Agudos de Ramos Mejía:  

1- ¿Cómo cambio tu vida con la pandemia? 

. La pandemia lamentablemente cambió todo nuestro estilo de vida. Tuvimos que adoptar costumbres que no 

habíamos implementado casi nunca en nuestra vida cotidiana (uso de barbijo, uso de alcohol en gel continuamente, 

distanciamientos sociales) cosas que lamentablemente nos dificulta para nuestras tareas diarias.  

2- ¿Tenes tiempo para estar vs con tu familia? 

. Al principio de la pandemia estuve 3 meses sin ver a mi familia por miedo a contagiarlos ya que mi trabajo diario 

requería de contacto estrecho con pacientes positivos de COVID-19. Actualmente ya los veo 3 o 4 veces por semana. 

3- ¿Cómo es un día en la guardia cuando hay muchos casos? Al haber tantos casos ¿Forman grupos entre médicos y 

enfermeros para poder atender a todos? 

. Nuestra guardia arranca a las 8 de la mañana y lo primero que hacemos es verificar que tengamos todos los 

elementos necesarios para realizar nuestra labor (alcohol, guantes, barbijos, equipos de protección, etc.) para así 

trabajar con el mayor cuidado posible. Hacemos traslados de pacientes a distintos estudios y a salas de internación. 

. Mayormente se forman grupos de diferentes especialidades para poder brindar una mejor atención a los pacientes. 

4- ¿Y también qué opinas sobre la vacuna y como se administra? 

. Creo que la vacuna ha favorecido para traer un poco de paz y calma a la sociedad después de muchos contagios. Y 

la administración de la misma me parece que se está haciendo lo correcto por aplicarse a los ciudadanos que tengan 

mayor riesgo de contagio y mayor contacto con el virus. 
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Mónica Demaio, Enfermera de la Clínica Itoiz: 

1- Como es tu vida laboral ahora con la pandemia? 

. Si todo el día jamás estuvimos aislada nunca. 

2-Vez a tu familia a diario? 

. Mi trabajo fue muy estresante en principio, jamás en el mismo sector 3 meses en el sector COVID-19 y por todos 

lados. 

3- Trabajas las mismas horas que trabajas antes de la pandemia? 

. Lo único que en Pandemia solicite no trabajar más horas ni más días. Solo de lunes a viernes de o7 a 14hs. 
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Christian Álvarez, Enfermero del Hospital Ramos Mejía:  

1- ¿Cómo cambio tu vida con la pandemia? 

. Bueno en mi caso particular me cambio muchísimo, durante la pandemia me separé, y eso fue un shock tremendo 

para mí, estuve internado también por COVID, estuve todo el año trabajando en un servicio que no era el mío. 

Porque yo habitualmente trabajo en quirófano y debido a la pandemia me pidieron como refuerzo en Terapia 

Intensiva por mis conocimientos previos, porque yo soy emergentologos así que estoy todo el día trabajando con un 

equipo, compañeros, colegas. Que conocía poco y en algunos casos nada. Y bueno adaptarme a un servicio nuevo, a 

una dinámica diferente, a un grupo de colegas diferentes.  Bueno a mi familia, a mis hijos los veía todos los días, 

hasta que me separe, y los veo poco y nada, pero si no todos los días. Y bueno si poco contacto con amigos y con la 

familia más periférica (primos, tíos y hermanos) en contacto mucho menor o ninguno, por las restricciones y para 

proteger a los demás. 

2- ¿Tenés tiempo para estar vs con tu familia? 

. Al principio de la pandemia estuve 3 meses sin ver a mi familia por miedo a contagiarlos ya que mi trabajo diario 

requería de contacto estrecho con pacientes positivos de covid19. Actualmente ya los veo 3 o 4 veces por semana. 

3- ¿Cómo es un día en la guardia cuando hay muchos casos? Al haber tantos casos ¿Forman grupos entre médicos 

y enfermeros para poder atender a todos? 

. La cantidad de casos en general es relativa para nuestro trabajo, porque en realidad tenemos un número 

“LIMITADO” de camas. Si vemos aumentar la demanda en los servicios y bueno la presión de una cama caliente, ya 

que sale un paciente, y entra otro que está esperando cama tanto los servicios moderados, leves o críticos. Y 

después bueno, si por supuesto trabajamos siempre en equipo, siempre se trabaja en equipo (Medico, kinesiólogo, 

enfermero, enfermera.) Siempre trabajamos para sacar el trabajo adelante. 

4- ¿Y también qué opinas sobre la vacuna y como se administra? 

. De la vacuna opino que es una gran esperanza para poder ir saliendo de a poco de este infierno, creo que es el 

camino más rápido por lo menos para disminuir de manera efectiva la cantidad de casos, y principalmente de casos 

críticos y creo que se está organizando de manera un poco lenta y acá en la ciudad con unos criterios poco claros, 

porque el personal sanitario que está trabajando en hospitales NO ESTA VACUNADO, y ya se están vacunado otros 

grupos que tenían otro nivel de prioridad y bueno eso genera un poco de malestar. Y bueno nada todo eso crea una 

posición innecesaria para el personal de Salud que esta todos los días poniendo el cuerpo. 
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Dr. Martin Terg, Gastroenterólogo del Hospital Británico: 

1- ¿Cómo afecto la pandemia en tu vida social, laboral, familiar y económicamente? 

. Afecto significativamente, creo que, a nivel social y familiar, es lo que estamos pasando todos hay muchos 

inconvenientes para poder sociabilizar, para juntarse con la familia, para cuestiones que tienen que ver con el 

trabajo, poder sentarse cara a cara con otra persona.  Pensá que hay grupo de familias más flexibles, que están muy 

estrictos con el tema de las visitas a las familias, y eso genera conflictos familiares, de que un hermano quiere ver a 

la madre, después si la vio compromete al grupo familiar de esa persona. 

y laboral y económicamente e mucho más grave la situación en caso de la medicina, la gente tiene mucha dificultad 

para poder conseguir los turnos cuando quiere y cuando puede.  

2- ¿Cuáles son las medidas que seguís con la pandemia? 

. Las medidas que tenemos que tomar ahora son muy estrictas, además de incomodas trabajar en un quirófano es 

muy dificultoso porque tenemos que usar ropa incomoda, prácticamente parecemos astronautas, la movilidad es 

poca y la gente le da miedo vernos así, la gente le da miedo vernos a su vez vernos así, entonces le da miedo hacerse 

un estudio en el quirófano, y cancela los turnos, posterga enfermedades que por ahí tiene o que se pueden 

diagnosticar a tiempo , así que es un círculo vicioso que nos perjudica a todos. 

Díaz Cristina, enfermera del Hospital Melo: 

1- ¿Cómo cambio tu vida con la pandemia? 

. Cambio completamente no solo a nivel trabajo. Las guardias son más complejas, más demandantes. Se triplico la 

cantidad de pacientes y sus complicaciones. 

2- ¿Tenés tiempo para estar vs con tu familia? 

. A nivel personal, no tengo tiempo y si lo tuviera no estaría con mi familia o amigos por miedo a contagiarlos. Estoy 

muy expuesta. 

3- ¿Qué opinión tenés sobre la vacuna? ¿Y sobre la forma de aplicación? 

. En mi opinión la vacuna es una buena oportunidad para poder ganarle a este virus. Es cierto que no tenemos un 

100% de efectividad, pero baja bastante la posibilidad de contagios y si llegara a pasar la probabilidad de muerte es 

baja considerable. Con respecto a la forma de administrar no estoy de acuerdo, se tendría que haber empezado con 

los grupos esenciales (salud-policías-maestros-etc.) pero es un tema político del que yo no sé.  

4- ¿Qué protocolos tienen cuando una persona llega con síntomas al Hospital? 

. En admisión se le consulta al paciente por los síntomas, pasa al traje. Ahí con la vestimenta correcta para Covid se 

lo revisa, hisopa y aísla hasta tener el resultado. En estos momentos en el cuál todo está lleno. Si el paciente tiene las 

condiciones de estar en su casa aislado se va y si no es así, queda internado en la habitación para Covid. 

Y para terminar esta bueno darle gracias a ellxs por dar su vida para protegernos a nosotros. Además de como 

ciudadanos argentinos cuidar entre si y cuidarlos a ellos. ¿Cómo podemos cuidar a lxs médicos? haciendo los 

siguientes pasos: 

1- Lavándose las manos frecuentemente o sino poniéndose alcohol en gel. 

2- Mantener la distancia social. 

3- Y que no haya aglomeración de gente. 

Facundo Berutti 4° 2° 
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INCENDIOS FORESTALES EN CHUBUT 

 
 

Estamos trabajando en el proyecto "jóvenes y memoria", mi artículo trata sobre los INCENDIOS FORESTALE 

Me llamo Iara servett, voy a la secundaria número 27; el día 21 de Mayo entrevisté por zoom  a Guadalupe Seliano, 

va al colegio Francisco Bolsón en la provincia de Chubut. 

 

¿Cómo sobrellevan la pandemia por allá? 

-Por acá la pandemia no se tomó con si fuese nada, no habían cuidados, no se usaban tapa bocas, más adelante se 

fue tomando con seriedad, el uso del tapabocas era obligatorio para todas las edades ahora usarlo ya es algo normal. 

Pero si van a la plaza podrán ver adolescentes sin tapabocas mientras los demás si, "no todos colaboran con la 

prevención".. 

 

¿Cómo van los colegios? 

-Depende yo voy a una privada y dentro de todo nos dan clases, por el contrario las públicas no están dando muchas 

clases. Antes de que comenzara la pandemia los docentes venían haciendo paros dado al hecho de que no le 

pagaban los sueldos. 

Ahora dan virtuales a veces una semana de por medio y así, la escuela en la que yo voy tenemos 2 semanas 

presenciales y 1 virtual 2 horas por semana "No cumplimos los horarios que corresponden".. 

 

¿Hubo algún incendio cerca de donde estás ubicada? 

-El 9 de abril de este año(2021) hubo unos cuantos. 2 fueron bastante fuertes, uno fue grande pero solo de 

deforestación no fueron muchas viviendas perjudicadas; el segundo ya fueron más de dos mil (2.000) viviendas que 

se quemaron. También hubo 3 incendios que comenzaron el mismo día en dos horas. 

 

Las viviendas, ¿las vuelven a construir?  

-Hay gente que como quedó sin nada solo con lo puesto y se fueron donde sabían que tenían familia, unos conocidos 

se fueron a córdoba pero hay otros que empezaron desde cero con las donaciones que llegaban. 

 

¿El gobierno lxs ayuda? 

- SI pero desde mi punto de vista no como corresponde, acá hay muchas tomas y lxs ayudan a ellos más que nada, en 

cambio para la gente trabajadora que paga impuestos no hubo mucha colaboración de parte del gobierno, mucha 

gente vino desde Neuquén a ayudar. las tomas al estar sobre la ruta era lo primero que veían entonces era ir y 

ayudar ahí, pero si uno se metía un poco más adentro iban a encontrar muchas casa quemadas, “fue muy 

impactante ver cómo el gobierno ayudaba a las personas a las que ellos podían sacar beneficio”.. 

 

¿Protegen los bosques? 
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-Si, acá en bolsón y en toda la Patagonia siempre se tuvo en cuenta los bosques, las deforestaciones, la quema, es 

algo importante acá, los bosques son atracción turística por acá pero ahora con el tema de de los incendios no se 

está pudiendo hacer mucho. 

 

¿Tienes familia o gente cercana a vos que haya pasado por esto? 

-Si, dos compañeras de la primaria; a una se le quemó la casa y no pudieron salvar nada por que no estaban en el 

lugar al momento del incendio y lo perdieron todo.. A la otra se le quemó la casa, el taller del padre y los autos, 

también se quemó una gran parte de un bosque  que pertenecía a los bomberos. 

 

¿Cómo sobrellevan eso?   

-Con los ahorros que quedaron siguieron trabajando, también con donaciones que pudieron conseguir. 

 

Para vos que debería de hacer el gobierno que no está haciendo 

-Y lo que hacen mucho es, por ejemplo, yo tengo unos vecinos  que tienen unas cabañas y se les quemó todo el 

complejo y lo que muchos políticos hacían era que iban al lugar veían todo, se tomaban fotos y las publicaban en sus 

redes sociales que estuvieron ayudando en la posada Olaf, y no, mentira y así muchos políticos te daban una charla 

diciendo ¨uhh que mal lo que te paso y listo se iban. 

 

Profesora repregunta: Qué es lo que te parece a vos como tendría que intervenir el estado provincial en la 

provincia, con qué herramientas. 

-Algo que hicieron mucho es, no me acuerdo cuanta plata habían dicho que donaron, pero esa plata fue directo para 

las tomas, con esa plata iban a hacer dormís, ya hicieron un montón de calles pero, por ejemplo, a la cabaña que te 

mencione antes no llego nada de toda esa plata o lo que hacían también era darte un préstamo. 

 

Profesora repregunta: y ustedes, qué piensan con esto que están dialogando, los políticos usan tanto las cabañas 

para sacarse una foto y fingir ayudar y ayudar a las tomas para también figurar. ¿ustedes que piensan de esta 

afirmación que estoy haciendo? utilizan los dos extremos de la sociedad para sacar crédito político, ¿coinciden 

conmigo o cual es su postura?  

 

Alumna servett: si, creo yo que lo hacen para ganar el apoyo social 

Alumna entrevistada: el voto, también estuve escuchando bastante las conversaciones de los adultos sobre el tema 

este y la mayoría dice que lo hacen y están poniendo al pueblo en contra al pueblo, y si, desde un punto de vista 

tienen razón, porque haber, nosotros somos los que trabajamos por así decirlo nos da bronca  que les den a las 

tomas, pero la tomas no tienen tanto la culpa, la tiene el gobierno por ir a entregarles la plata a las tomas y nos 

ponen en contra al pueblo cuando deberíamos de ir contra el gobierno por decir de una forma así, no se debería de 

hacer tampoco. 

 

Profesora: vos Iara, ¿qué opinas?  

-Lo mismo, por qué en vez de hacernos apoyar o hacernos unir fuerzas por así decirlo, nos ponen en guerra a 

nosotros.  
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Les paso a mostrar unas imágenes… 
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Para finalizar es importante que concienticemos al ciudadano el cuidado del medio ambiente ya que es nuestra 

fauna, nuestra atracción nacional principal. Y además es por lo que nosotros vivimos ya que nos dan oxígeno, que es 

nuestro apoyo vital para la sobrevivencia. Entonces qué podemos hacer como ciudadanos para cuidar para el medio 

ambiente: 

1- cuando prendemos fuego en los bosques asegúrense de apagarlo correctamente 

2- no aprovecharse de la deforestación 

3- la basura que tiramos en los bosques levantarla y tirarla en los cestos de basura, así no ensuciamos el medio 

ambiente. 

 

 

Servett Iara 3° 2 

 

 


